

Fecha 12.01.2010	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------



Murió un grande

■ Con el fallecimiento de Moisés Saba se pierde uno de los grandes empresarios mexicanos, de los pocos que se dan en estos años.

Conocí primero a su padre, **Alberto Saba Rafoul**, cuando el gobierno de **Carlos Salinas** estaba privatizando los activos que durante décadas populistas habían venido acumulándose en el sector paraestatal.

Aquellos tiempos en los que se alió con **Ricardo Salinas**, un hombre que era poco conocido dentro del mundo de los negocios, para ir por el control de lo que en aquellas épocas se llamaba Imevisión. Pocos les daban esperanza en un país donde todavía todo parecía arreglarse por vía de los acuerdos políticos.

Su padre me mostró no sólo cómo se podría renovar la industria del cine a través de los Ecocinemas y **Alberto Saba** me hablaba con gran vehemencia sobre las oportunidades de negocio inmobiliario con que algún día fue Compañía Operadora de Teatros. Planteaba la construcción de una torre de 52 pisos donde estaba el cine Latino.

Mucho más allá de su imagen como un aguerrido

hombre de negocios, **Alberto** gustaba hablar de su familia y, sobre todas las cosas, del valor de la palabra. Cuando él y sus socios fueron implicados en una investigación por fraude ante la SEC, **Saba Masri** decía que llegaría al final porque lo único valioso de un ser humano es su nombre, su reputación.

Al final del día quedó claro que las acusaciones no sólo eran infundadas sino que aquellos quienes se dedicaron a inflarlas sólo estaban interesados en dañar la reputación comercial de competidores quienes, sin lugar a dudas, abrieron brecha en la competencia en medios de comunicación.

Si bien no fue su última aventura empresarial, su intento de adquirir Aeroméxico fue uno de los más vistosos. Peleó literalmente hasta el último segundo en contra del poderoso grupo que hoy administra la línea aérea, encabezado por Banamex.

Su presencia, sin intentarlo, hizo que el IPAB tuviera una recuperación por

encima de la más elevada valuación que había realizado para la venta de ese activo, que algunos calificaron como la última joya de la corona tras el rescate bancario.

Algunos funcionarios del IPAB, que lleva **Tere Fernández**, solían bromear diciendo que le debían a **Saba** este elevado precio. Si bien es cierto que luchó hasta el último momento, decía que otros negocios vendrían.

Con su muerte y la de una buena parte de su familia, México perdió a uno de sus grandes hombres. Esos que su vida es un ejemplo de esfuerzo y compromiso con el país, quienes con sus hechos ayudan a crear un mejor país. Descanse en paz.

RENOMBRADOS

■ Los ultranacionalistas trasnochados seguramente estarán hoy muy tristes con el anuncio de que FEMSA había vendido su división cervezas (con marcas como Tecate o Sol) a la firma holandesa Heineken a cambio de asumir una deuda de más de dos mil 100 millones de dólares más el intercambio de un



Continúa en siguiente hoja

Fecha 12.01.2010	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

paquete accionario que permitirá, entre otras cosas, que **Antonio Fernández** sea miembro del consejo mundial de la firma holandesa.

La decisión de FEMSA le permitirá fortalecer la operación de Coca-Cola FEMSA y la expansión de la cadena de tiendas comerciales OXXO. Como ya se sabe, las tiendas de conveniencia serán usadas intensivamente por Bancomer, encabezado por **Ignacio Deschamps**, como corresponsal bancario.

■ El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México sigue siendo un freno para el de-

sarrollo de la aviación a pesar de la puesta en operación del la Terminal 2. En el último año esta terminal ha incrementado el número de operaciones sin que crezca el de pasajeros, generando mayores niveles de saturación y atrasos para los pasajeros, sin contar lo que implica en costos para las líneas aéreas.

■ Aeroméxico anunció que reanudará los vuelos hacia Shanghai, lo que sólo puede calificarse como una señal de fortaleza de la línea aérea que encabeza **Andrés Conesa**.

■ Corren rumores sobre las razones por las cuales se

avecina la salida de **Gustavo Vergara** de BAM México. Hay quienes todo lo quieren resumir a que se peleó con **Juan Antonio Martínez** y que eran muy amigos. La realidad es que este banco se encuentra muy por debajo de las expectativas de sus accionistas, quienes se sienten decepcionados.

En el camino de los pretextos puede estar la crisis financiera internacional o la competencia; sin embargo, lo que debe señalarse es que a este banco le ha faltado agresividad comercial y talento de ventas.

Su padre me mostró cómo se podría renovar la industria del cine con los Ecocinemas.